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! ! ! !今年的政府工作报告中
明确要求，“落实带薪休假制
度”。!"#$年的除夕会放假
吗？五一长假能恢复吗？带薪
休假究竟如何落实？记者专
访了全国政协常委、国家旅
游局局长、全国假日办主任
邵琪伟。

假日调整
问题一!!"#$年除夕当

天!您上班了吗"

邵琪伟：“肯定上班啊，
我在做我应该做的工作。”

问题二!!%&'年除夕会

放假吗"

邵琪伟：这个我还不好
回答你。去年底国务院发布
的决定中，春节是初一、初
二、初三放假。这个决定才实
施了一年，什么时候可能修
改，现在还无法回答，不过已
在收集各方意见。

问题三! 春节能给老百

姓多放几天假吗"

邵琪伟：这个问题涉及
的面太宽了。不同地区经济
发展水平不一样，国家还面
临着经济下行挑战，要发展、改革、
稳定，就要进行综合的研判。群众增
加假期的愿望可理解，但我们处于

社会主义发展的初级阶段，面
临很多矛盾和问题，要考虑综
合平衡。五一长假能否恢复，
这个问题还没有研究。

带薪休假
问题一!您去年带薪休假

了吗"

邵琪伟：去年休了两天，
加上周末才四天。你们都休黄
金周，我们很多工作人员全在
一线工作，处于值班状态，“有
事嘛！”

问题二!假日办能率先落

实这一制度吗"

邵琪伟：我积极推进了，
有很多工作人员和我反映，说
领导不带头，我们就休不了，
落实是个过程。有资料显示，
现在中国有#%&左右的人带薪
休假了，一半左右的人休了一
部分。

问题三!下一步怎么落实"

邵琪伟：现在矛盾还很
多，例如一线公务员投入工作
时间很多；中小企业利润薄、
劳动力成本高，没有落实的动
力。第一步推进肯定是依法依

规落实，有条件的企业如果没有落
实，该补的工资要补。

#据新华社北京(月##日电）

中国工商银行邀您关注空气质量 注意天气冷暖
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今日黄金!外币牌价

交易单位

人民币/克
银行买入价

267.59
银行卖出价

268.39

货币

美元

日元

欧元

交易单位

100

100

100

现汇买入价

613.11

5.9476

848.50

现钞买入价

608.20

5.7775

824.23

伦敦

巴黎

法兰克福

罗马

雅典

莫斯科

卡拉奇

东京

曼谷

新加坡

河内

开罗

旧金山

纽约

悉尼

首尔

世界部分城市
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南京

扬州

泰州

镇江

南通

常州

无锡

苏州

湖州

嘉兴

绍兴

杭州

舟山

宁波

台州

温州

长三角城市

小雨转多云
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上海明日区县温度预报

#本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 *$%%提供%

奉贤区

!"#$!

松江区

!"##!

金山区

%"##!

青浦区

%"##!

崇明县

&"#$!

徐汇区
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闵行区

%"##!

嘉定区

%"#$!

宝山区
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浦东新区
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!级-中等
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日照指数
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#容易感冒%

感冒指数 空气湿度
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! ! ! !“以刊论文”现象的背后，已形
成了一条可供寻租的利益链，使学
术论文的评价发生了严重错位，即
由对论文学术价值的判断，变成了
追究论文的‘出身’，助推了学术浮
躁的蔓延。”在全国政协十二届二次
会议教育界别联组会议上，在沪全
国政协委员、中国浦东干部学院常
委副院长冯俊在发言中，严厉抨击
学术、教育领域的这股不正之风，呼
吁加以有效遏制。

此前，另一位在沪全国政协委
员、中科院院士葛均波在一件提案中
要求遏制我国科技教育界另一股不
正之风———异化的“仕而优则学”谋
求个人占有更多资源和更大利益。

“以刊论文”助推
学术浮躁
冯俊委员指出，学术论文质量

水平的高低，与发表文章刊物的级

别和名气没有必然的联系，许多好
文章不一定都发表在大刊名刊上，
许多小杂志也登出了很多好文章。
“然而，在学术界和教育界，却广泛
存在‘以刊论文’的倾向，普遍把发
表在核心期刊上文章的数量多少，
看作是项目结项、业绩考核的主要
依据，取得更多科研经费的前提条
件，看作是评职称、晋级别、评各种
荣誉头衔、得各种奖项的标准。”

冯俊认为，这种“以刊论文”的
倾向，久而久之与人们的物质利益、
社会地位密切相关，背后已形成了
一条可供寻租的利益链，这种“以刊
论文”的倾向，使学术论文的评价发
生了严重错位，即由对论文学术价
值的判断，变成了追究论文的“出
身”，助推了学术浮躁的蔓延。
“学术期刊的价值取向发生偏

离，就会滋生腐败、助长社会不正之
风。”冯俊委员披露，不少学术期刊

把进入“核心期刊”作为办刊的至高
和唯一目标，一味地去追逐、迎合
“核心期刊”的遴选标准，有的学术
期刊已将刊物办成了半月刊、旬刊，
千方百计扩版、提高载文量、文摘率
和引文率。
冯俊委员建议相关单位在绩效

考核、职称晋升、成果结项和荣誉奖
励的评审中，对个人和机构的评审
中，均应采取代表论著的评估，不能
强调刊物等级和论著数量。还应改
革学术评价机制，充分发挥单位学
术委员会的作用，建立“代表作”同
行评议制度，以最有代表性的一两
件作品，作为学者学术水准的评定
依据。

加强对官员攻读
学位的管理

葛均波委员在提案中分析说，
“学而优则仕”是孔子的名言，还有

一句话是“仕而优则学”，原意是：
“做官的事情做好了，就能更广泛地
去学习以求更好。”
“但是，在今天的科技教育界，

‘仕而优则学’却异化成了一些人利
用行政职权，谋求个人在科技学术
领域中占有更多资源和更大利益的
写照。”葛均波说，长期以来，科研机
构包括学者自身的行政级别，一直
受到学术界的诟病，各级科技教育
管理体制和规则的过度行政化，导
致出现“仕而优则学”的异化现象，
对我国科研创新和人才发展越来越
显现出负面影响，已经到了必须重
视，下大力气改革的时候了。
例如，某些官员想方设法搞博

士学位，秘书代上课、完成作业、撰
写论文，学校卖文凭，这些“官员学
者”不仅“仕而优则学”，获得的头衔
逐年增加，而且抢占大量科研项目
和科研经费资源。

国内科研单位管理体制的过度
行政化，促使官本位思想泛滥，越来
越多的青年科学家热衷于进入官
场，数十位教授竞争一个处长职位
的现象时有发生。
葛均波委员建议国家科技主管

部门应对“仕而优则学”现象进行
专项研究，采取措施解决。他表
示，首先要加强对官员攻读学位的
管理，严格学位审查制度，对于自
己不能独立完成教学计划和论文撰
写的人员，不得授予学位。再就是
精简繁琐的科研管理体制，压缩行
政权力在科研资源分配中的权重，
削减各种个人或单位头衔与称号的
设立和评审，明文规定行政职位不
再占有科研资源，将国家科研经费
交给与行政管理保持距离的基金委
员会管理。
特派记者 江跃中 潘高峰

#本报北京今日电%

“以刊论文”形成可寻租利益链
政协委员呼吁遏制学术、教育领域不正之风

! ! ! !“拐卖妇女儿童是极端恶性犯
罪，不但要依法严惩拐卖者，也不
能放过了买家，所以，我提交了议
案，建议修改刑法。”上海代表团全

团会议结束后，全国人大代表、上
海德力西集团变压器制造公司车
间主任周振波#左%一边走，一边向
全国人大代表、上海华日服装公司

工会主席朱雪芹介绍。
朱雪芹是第一批来自农民工

群体的全国人大代表，同样来自农
民工群体的周振波是本届新代表，
社会弱势群体是他们的“同关注”。

特派记者 陈正宝 姚丽萍
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